



## Journée Internationale des Droits de la Femme

---

Ce jour, 8 Mars, la Communauté internationale célèbre la Journée des Droits de la Femme promulguée par l'ONU en 1977. C'est l'occasion pour le Mouvement Féministe l'Appel des Mille et Une de remercier tous les hommes et femmes de qualité qui œuvrent, à quelque niveau que ce soit, pour faire avancer notre pays dans cette longue marche vers une égalité Hommes/Femmes, fondement essentiel de notre vivre-ensemble d'aujourd'hui et de demain.

Le thème retenu cette année par l'ONU est : « **penser équitablement, bâtir intelligemment, innover pour le changement** »

*« Pourquoi continuer d'exclure le sexe féminin de la participation au pouvoir constitutif par exemple? Alors même que sa demande de participation est tout aussi fondée que celle de l'autre sexe ? ».*

Cette interrogation était déjà celle du philosophe et juriste britannique Jeremy Bentham au 19<sup>ème</sup> siècle.

Depuis lors, plusieurs célébrités masculines s'engagent, de plus en plus, en faveur de l'égalité et de l'équité entre les sexes. Un engagement qui vise à faire progresser l'égalité, l'autonomisation des femmes et des filles, la promotion et la protection de leurs droits fondamentaux. Des valeurs cardinales pour nos sociétés actuelles.

Faire progresser ces valeurs, contribue à la croissance économique, au progrès social et au développement durable.

Le thème de cette année est un appel, à la mobilisation générale de toutes les forces vives qui œuvrent à la construction d'un monde juste, équitable envers tous et surtout débarrassé de violences à caractère sexiste.

C'est également une large réflexion sur les moyens substantiels qui peuvent faire gagner des points à l'égalité des sexes et à l'autonomisation des femmes.

C'est pourquoi la Journée internationale des droits de la femme interpelle singulièrement les patrons de l'industrie, les startups, les entrepreneurs sociaux, les activistes en faveur de l'égalité des sexes et les femmes innovatrices.

L'objectif à atteindre est de mettre en place des mécanismes innovants qui concourent à :

- l'élimination des obstacles encore très nombreux sur le chemin de la parité ,
- l'accélération des progrès vers l'égalité des sexes ,
- l'élaboration des services et d'infrastructures adaptés aux besoins des femmes et des filles ,
- l'attraction des investissements dans les secteurs sociaux sensibles à l'approche genre.

Bâtir intelligemment c'est aussi se convaincre que le féminisme a besoin des hommes et que le combat féministe ne peut être gagné sans l'engagement des hommes.

Souvenons-nous de Justin Trudeau, Premier Ministre Canadien, qui forma un gouvernement totalement paritaire en 2015, en passant par Barack OBAMA qui s'est fendu d'une véritable profession de foi féministe. Les lignes bougent inexorablement.

Mais pour inclure toujours plus d'hommes dans la lutte de la parité, il faut parvenir à éduquer la population dans son ensemble et la sensibiliser. Pour cela, les hommes politiques ont justement une responsabilité, un rôle d'exemplarité , "Leur parole est imitée par beaucoup de gens, elle a un poids pour faire évoluer l'opinion publique. Quand un président se dit féministe, il lutte pour les droits humains.

*Mille et Un Espoirs pour penser équitablement ;  
Mille et Un Espoirs pour bâtir intelligemment ;  
Mille et un Espoirs pour innover pour le changement.*